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世界留臺校友會聯誼總會 

第六屆第七次會員代表大會會議記錄 

  

日期：2012 年 3 月 17 日（星期六） 

時間：0900-1200 

地點：吉隆坡聯邦酒店 THE FEDERAL HOTEL 

主辦：馬來西亞留臺校友會聯合總會 

主席：世界留臺校友會聯合總會姚迪剛總會長 

紀錄：世界留臺校友會聯合總會秘書處 

出席：新加坡留臺大專校友會楊清舉代表、泰國留臺同學總會楊培文秘書長、 

汶萊留臺同學會林登輝主席、歐洲留臺校友會李和會長、在台海外僑生聯

合總會李培徽總會長、印尼留臺校友會聯合總會葉秀娟總會長、馬來西亞

留台校友會聯合總會姚迪剛會長等以及各國家地區會員代表共約兩百人。 

 

列席：中華民國僑務委員會任弘副委員長、駐馬來西亞臺北經濟文化辦事處羅由

中代表。 

  
開幕典禮 

0900：世界留臺聯總笫六屆第七次會員代表大會與會代表簽到 

 

0930：世界留臺校友會聯誼總會姚迪剛總會長致歡迎詞 

至誠歡迎世界各國留台總會代表撥冗遠道蒞臨馬來西亞出席世界留臺校友

會聯誼總會第六屆第七次會員代表大會，在此預祝會議順利舉辦，謝謝。 

 

0935：駐馬來西亞台北經濟文化辦事處羅由中代表致詞 

很高興目睹世界各國留臺代表趁此機會齊聚馬來西亞召開會議。可貴之處

是大家在各自事業忙碌之餘，還能為留臺事務盡力，在中華民國目前外交

困難的情況下，無疑是一股支持的力量；多數留臺人從商，目前馬來西亞

更是中華民國全球排行前十名貿易夥伴，在這樣深厚的關係下，留台力量

更是扮演了一個重要的角色。在此表示崇高的謝意。最後祝世界留臺業務

蒸蒸日上，大會圓滿成功，各位在座嘉賓身體健康，萬事如意，謝謝。 

 

0940：恭請中華民國僑務委員會任弘副委員長主持開幕儀式並致詞 

因委員長需赴會立法院會議，由本人代表出席大會。僑委會與教育部之間

對於僑居地教育方面的工作是越趨寬闊。 

特色一：把僑生升研究所便利性提升到最高，既一畢業就可以升研究所，

獎學金也提高。 



特色二：提升海青班或僑生畢業后在台發展的機制，即成績、薪金與期

限之限制。在經建會的鼓勵下，因爲臺灣的少子化，對於臺灣的市場發

展有影響，所以需要開放，提供畢業生多樣的選擇，並繼續鼓勵回歸市

場機制。 

特色三：委員長看到海青班畢業生成績優秀，應該協助創業，建議信保

基金十五萬美金的申請。但所在地銀行限制多，形成困難，僑委會將提

供協助，幫助僑生申請。期望留臺前輩協助後輩創業。 

 最後，感謝各位的參與，願留台生繼續彼此保持聯係，維持留臺文化，

謝謝。 

 

0945：致贈紀念品於任弘副委員長、羅由中代表、世界留臺聯總各國代表團 

 
1000：合影 / 茶點 

 

大會議程 

1030：世界留臺聯總秘書處報告並確定出席會議代表： 

秘書處僅此報告世界留臺校友會聯誼總會第六屆第七次會員代表大會確認

出席代表如下： 

新加坡留臺大專校友會楊清舉代表、泰國留臺同學總會楊培文秘書長、汶

萊留臺同學會林登輝主席、歐洲留臺校友會李和會長、在台海外僑生聯合

總會李培徽總會長、印尼留臺校友會聯合總會葉秀娟總會長、馬來西亞留

台校友會聯合總會姚迪剛會長等以及各國家地區會員代表近百人。 

 

1035：推選大會主席以及大會紀錄： 

提名：馬來西亞提名世界留臺聯總姚迪剛總會長擔任大會主席，並提名秘

書處負責記錄。 

印尼、泰國附議。 

決議：一致通過。 

 

1040：覆准前期會員代表大會會議記錄（2008 年 10 月 6 日至 8 日） 

決議：一致通過並接納前期議案。 

 

1045：檢討前期議案 

 

1100：會務報告：各國報告會務及近期活動。(略) 
 

1115：討論事項： 

提案：泰國留台同學總會 

案由：為避免日後再發生大家對世界留臺聯總會員代表大會的“屆”與“次”，
在語意上之混淆及認知上的疑義，擬建議將此次舉辦『世界留臺校

友會聯誼總會第六屆第七次會員代表大會』名稱中“第六屆第七次

會員代表大會”，修改為“第六屆會員代表大會”。 



說明：本總會 2010 年第五屆第六次會員代表大會係由泰國留台同學總會

主辦，當時卻因泰國曼谷社會有些動亂，視情況評估短時間暫無法

平定，爲了與會留台人之安全考量，泰國留台同學總會忍痛決定將

第五屆第六次會員代表大會取消不舉辦，留待下一屆世界留臺聯總

理監事會舉辦，茲依泰國留台同學總會之原意建議將此次大會名稱

改為『第六屆會員代表大會』；如此，本總會將不必再分第 X 屆理

監事會與第 X 次會員代表大會，可統一用相同之第 X 屆即可。日後

也不會再發生混淆及疑義。 

辦法：將本次大會改為“第六屆會員代表大會”，下一次即為“第七屆會員代

表大會”；而其理監事會則同樣是“第七屆”，爾後依此順序排列。根

據本總會章程之規定，會員代表大會每兩年召開一次；倘若期間有

必要得依本總會章程召開會員代表大會時，則為應屆臨時會員代表

大會。 

決議：一致通過。 

 

1130：臨時動議：無 

 

1135：解散第六屆理、監事會，選舉第七屆理事、監事 

 

推選總會長 

提名：印尼留臺校友會聯合總會葉秀娟總會長 

決議：一致通過。由印尼留臺聯總總會長葉秀娟榮膺本總會第七屆總會長。 

 

推選三位副總會長與組織第七屆理監事會 

提議：由於本次大會出席之團體會員代表不齊，故擬請大會授權本總會新

一屆總會長葉秀娟援例依章程遴選三位副總會長，並組織本總會第

七屆理事、監事會。 

決議：一致通過。 

 

1200：新任總會長致詞 

印尼留臺校友會聯合總會總會長葉秀娟致詞 

感謝大家推舉，深感榮幸，將大任付託，未來將盡力把會務推向另一個高

峰，並感謝姚總會長在任期間將世界留台會務處理完善，可爲榜樣。 

   
今年是農曆龍年，謹再此恭祝大家龍年順利， 龍騰虎躍，事業紅火，財

源廣進。 

 

世界留台校友會聯誼總會成立至今已經有 12 年，在前任會長們的努力下，

聯總的發展已經囤積了雄厚的活力，到了本屆姚總會長的領導下，會務發

展的更加蓬勃。馬來西亞是留台人最多的國家，到現在到臺灣升學的高中

生，馬來西亞還是穩佔鰲頭。在馬來西亞，留台人對國家的貢獻令人刮目

相看，而留台聯總更是孜孜不倦地推動留台人參與國家發展，受到國家承



認學位，使到馬來西亞的留台人和其他國家畢業回來的專業人才平起平坐，

真令人佩服。 

 

在世界各地，留台人也發揮應有的影響力和創造力, 雖然有些地區，生力

軍人數漸漸少去，但是既有的學長學姐們還是一本初衷，為留台事務繼續

貢獻， 也是我所敬仰的。 

 

本人有幸獲選為新一屆的世界留台聯總總會長，要感謝各位在座的推愛。

印尼留台聯總在這幾年的統合之下，纔有比較好的凝聚力，我相信我們一

定不會辜負大家的期望，盡力把會務辦好，當然這是在在座各位的支持下

才能做到的。 

 

我還記得在去年在臺北參加民國 100 年誕辰時，見到的各國各地區的校友

聚集一起，大家熱烈慶祝中華民國的誕辰，也回味臺灣給我們的記憶和溫

馨， 我想凴着這分情誼，我們大家一定會把世界留台聯總當作最親切的

團隊，共同扶持，共同愛護。 

 

最後我再次祝賀大家：身體健康，家庭幸福。 

  
1205：散會 

 


